

El diagnóstico deberá fundarse en el examen cictoscópico y especial y principalmente en la cistorradiografía.

El tratamiento será la extirpación siendo de elegirse el método extra-vesical al intra-vesical o bien la combinación de los dos.

2 de junio de 1920.



A pesar de la crítica y de los desfallecimientos inevitables, la profesión médica, que consiste en apasionarse por las obras de misericordia, en compadecerse de todas las angustias, representa una de las mejores maneras de hacerse útil a sus semejantes: hacerse un guardián de la vida humana; apartar a los ignorantes de toda obsesión nefasta, de todo lo que trastorna los nervios, obscurece la inteligencia, que converge a la consumición del cuerpo y de las facultades; poner un freno a sus apetitos desarreglados, repetirles que deben limitarse, moderarse, que sus males son generalmente ocasionados por sus excesos o sus imprudencias; he ahí ciertamente un noble objetivo.

Fuera de lo físico, socorrer también la zozobra moral de los corazones heridos, de las almas débiles, de los desocupados o de los desengañados que no han hallado el medio de ser dichosos, que no han conocido más que «raquínicas felicidades, desabridas, fugitivas, y goces bañados en lágrimas», dár y darse con la jovialidad de la expansión, con la seguridad de no afanarse en vano, ¡hé ahí el rayo de sol que ilumina nuestra senda!

Es un excelente torteno de entrenamiento para la beneficencia, la mansedumbre y la compasión.

De desear es que sea siempre así, de generación en generación, en tanto que haya llagas que curar y lágrimas que contener, a fin de que el reino de la bondad no vea jamás su término y que nuestros sucesores se complazcan también en amar, consolar y curar.

DR. GRELLETY.

(*L'Avenir Médical*. Lyon, 1921.)

mo es el caso bajo la anestesia general, colocar al paciente en la posición de Rose.

México, a 26 de mayo de 1920.



CE QU'ON DOIT DEMANDER AU LABORATOIRE DANS LE DIAGNOSTIC DES INFECTIONS TYPHOIDES

I. Le malade est vu avant le douzième jour de l'infection.

S'il est atteint d'une infection du groupe eberthien, le bacille pullule dans le sang où les agglutinines sont rares ou manquent. Le sérodiagnostic négatif au début n'est pas encore certain. Il faut pratiquer l'hémoculture.

II. Le malade est vu après le douzième jour.

La septicémie est moins intense qu'au début et l'hémoculture peut échouer. Mais les agglutinines du sérum ont augmenté. Il faut pratiquer le séro-diagnostic.

Si l'hémoculture a été négative, on doit pratiquer le séro-diagnostic à partir du septième jour.

Demander toujours la séro-agglutination pour le bacille d'Eberth et pour le paratyphique A et B.

Chez les non vaccinés, quand le sérum agglutine au 1/15 au moins un seul germe, on peut admettre que la maladie est due au germe agglutiné, Eberth, para A ou para B.

Chez les non vaccinés, lorsque plusieurs germes sont agglutinés, faire la limite d'agglutination. L'infection est due, le plus souvent (mais non toujours) au germe qui est le plus fortement agglutiné.

Chez les vaccinés depuis plus de trois mois contre T. A. B., ne tenir compte que des agglutinations positives au moins à 1/200. Si la vaccination est récente (dans les trois mois qui précèdent la maladie) le séro-diagnostic perd toute valeur, car l'agglutination due à la vaccination peut être positive à un taux très élevé:

(*Pages Médicales.*)

CONSEJOS PARA LOS ESCRITORES

Son reglas capitales para la preparación de un artículo:

- 1º Tener algo que decir.
- 2º Expresarlo.
- 3º Detenerse, luego de haberlo dicho.
- 4º Dar al artículo un título adecuado.—(J. S. BILLINGS).

La terminología que se emplee ha de ser unívoca y el escrito deberá ser claro. Es muy conveniente que persona distinta del autor —y que tenga presentes las anteriores recomendaciones— revise el escrito antes de darlo a la imprenta.

(The American Journal of Syphilis).

¿Cuánto papel se ahorraría y cuánto tiempo ganarían los lectores, si todo aquel que escribe se sujetara a las reglas apuntadas, que el periódico yanqui publica bajo el título intencionado de *Valuable Suggestions for Contributors?*

El cerebro humano representa un mundo donde figuran algunos continentes explorados y vastas tierras ignotas. El hombre rudo y lego se ignora del todo, y ni sospecha siquiera las riquezas potenciales que posee. En cambio, el hombre cultivado trata de explorarse, y consigue al fin descubrir no pocos tesoros ocultos. Pocos, empero, han llegado a fuerza de atención reflexiva y de esfuerzo interior a apurar la geografía de su mente. ¡Qué de hallazgos felices nos esperan aun en las encrucijadas de nuestras células y vías nerviosas, si nos imponemos la tarea de autoobservarnos metódica y pacientemente a la luz de la ciencia y al calor de la meditación!

(CAJAL, Charlas de Café).

Le domaine de la syphilis s'est étendu depuis quelques années à un tel point que cette infection domine aujourd'hui la pathologie tout entière. D'ailleurs la liste des affections qu'elle détermine n'est pas close, les recherches méthodiques et précises étant trop peu nombreuses et nos moyens d'exploration encore imparfaits.

Lerredde.

dica favorable al proyecto, y luego se emprende una campaña bien organizada, todas las clases de México responderán al llamado de la Academia.

En este país las instituciones docentes o puramente médicas hacen frecuentemente "drives," o sea campañas para obtener fondos suficientes, que capitalizados les permitan no solo subvenir a sus necesidades urgentes, si no mejorar y ampliar sus organismos.

El "Post Graduate Medical School and Hospital", acaba de colectar cerca de millón y medio de dólares; la Universidad de Nueva York, la de Cornell, y muchísimas otras han realizado fructuosas campañas monetarias. A ellas contribuyen no solo los ricos, sino todo el mundo, con grandes sumas y con pequeños óbolos. La palanca poderosa que mueve la masa inerte no es otra que la publicidad, la prensa, el folleto, la conferencia.

La Academia de Medicina de México es el cuerpo más caracterizado, el más antiguo y respetado; el único quizá que podría tener influencia suficiente para romper antiguas tradiciones y encausar la simpatía pública en favor de una causa tan noble y trascendental.

Nueva York, 15 de septiembre de 1921.

LE CITRATE DE SOUDE DANS LA PNEUMONIE.—Préconisé depuis quelques mois, surtout dans la pneumonie lobaire franche, dont il semble le véritable spécifique, le citrate de soude doit être donné à doses élevées

Lucarelli à qui semble due la priorité de la méthode, ordonnait 1 gr. de citrate de soude toutes les deux heures dans de l'eau bicarbonatée.

M. Weaver, de la Nouvelle Orléans, cite 47 observations de pneumonie ou broncho-pneumonie graves avec 45 cas de succès complet, guérison en 48 heures, exceptionnellement en quatre jours (défervescence en crise ou en lysis rapide).

Il donne 0 gr. 90 ou 1 gr. 20 toutes les heures ou bien 2 gr. 40 toutes les deux heures.

L'influence du citrate de soude s'expliquerait par sa propriété d'empêcher la coagulation du sang; il ne présente pas d'autre inconvénient que de provoquer une légère diarrhée. Sa posologie ne paraît d'ailleurs limitée que par ses effets laxatifs.

(*Pages Médicales*)

BIBLIOGRAFIA.

OPERATIVE Surgery por el Dr. Shelton Horsley, Cirujano del Hospital "St. Elizabeth" de Richmond, Va., etc. Un tomo de 732 páginas con 613 ilustraciones originales; precio, 10 dólares.

C. V. Mosby Company, editores, 508 N. Grand Ave. St. Louis, 1921.

La obra de Horsley, es un texto moderno que en el menor número de páginas describe e ilustra, a la perfección, las principales operaciones que en la actualidad se emplean, seleccionando el autor en cada caso la mejor técnica operatoria, no siempre propia de aquél, sino tomada en ocasiones de los principales cirujanos de Norteamérica. Tiene el libro en cuestión el mérito de constituir una buena obra de consulta que se recomienda por su escogido material y que puede siempre tenerse a mano, dado su reducido volumen.

VALDES.

Roentgen Diagnosis of Diseases of the Alimentary Canal por el Dr. Russell D. Carman, Jefe de la Sección de Roentgenología, división de Medicina de la Clínica Mayo, de Rochester, Minn. Un vol. en 8º de 676 págs. con 626 ilustraciones.

W. B. Saunders Co., Filadelfia. Precio 8.50 dólares. 1921.

El exámen roentgenológico de las vías digestivas ha tomado en los últimos tiempos sitio preeminente entre los métodos diagnósticos, y si se estudia el progreso efectuado en solo unos cuantos años, maravilla los resultados que se obtienen en la actualidad. Ciertamente es la rama de la radiología que más rápidamente se ha desarrollado, y de seguro que se encuentra próxima a la perfección, pues el método del pneumoperitoneo ha venido a completar brillantemente la vizualización de vísceras que hasta ahora se dificultaba en ciertos casos observar en la pantalla. La radiología ha hecho entrar ampliamente a la Cirugía en el campo de la patología digestiva, a la vez que ilustra al internista en muchos aspectos íntimos de la función.

Uno de los centros más famosos en el mundo, por la seriedad de los estudios que allí se hacen, es la clínica de los hermanos Mayo, cuyo departamento de radiología está dirigido por el Sr. Russel